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PROCÈS-VERBAL 
 

RÉUNION ORDINAIRE MENSUELLE 
Le mardi 16 janvier 2024, 19 h 30 – Ville de Saint-Quentin 

 
 
PRÉSENCES : La Maire Nicole Somers 

Les conseillers-ère Alain Martel, Patrick N. Jean, Serge Pineault, Marie-Josée Thériault et 
Roger Guimond 
Personnel administratif : Suzanne Coulombe, Directrice générale/Greffière et  
Linda Levesque Borris, greffière adjointe 
Assistance :  3 en présentiel, 6 en ligne 
 

Le Caporal Michael Turcotte-Chabot de la GRC est en réunion afin de présenter le rapport mensuel du 
mois de décembre 2023 du Sergent Yannick Gagnon, notamment : 
- Nombre de dossiers couverts à Saint-Quentin : 120 
- Crimes contre la personne : 14 enquêtes 
- Crimes contre la propriété : 13 enquêtes 
- 66 enquêtes en vertu de la Loi sur les véhicules à moteur 
- 9 enquêtes provinciales. 
 
Après remerciements du Conseil, Caporal Turcotte-Chabot quitte la réunion. 

 
1. PENSÉE  
 
2. OUVERTURE DE LA RÉUNION À 19 H 38. 

 
3. DÉCLARATION DE CONFLIT D’INTÉRÊTS 

Aucune. 
 

4. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
RÉSOLUTION 2024-001 
Il est proposé par le conseiller Roger Guimond et appuyé du conseiller Alain Martel que l’ordre du 
jour soit accepté avec modifications.     ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 
  

5. ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX  
a. Réunion ordinaire mensuelle du 20 décembre 2023 
RÉSOLUTION 2024-002 
Il est proposé par le conseiller Serge Pineault et appuyé de la conseillère Marie-Josée Thériault, que 
le procès-verbal de la réunion ordinaire mensuelle du 20 décembre 2023, soit adopté tel que 
présenté.         ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 
 

6. AFFAIRES DÉCOULANT DES PROCÈS-VERBAUX  
 Aucunes. 
 
7. FINANCES  

a. Rapport annuel 2023 
Le rapport annuel de M. Guy Chiasson, Directeur des finances par intérim, est présenté. 
 

8.  TRAVAUX PUBLICS  
a. Rapports annuel et mensuel 
Le rapport mensuel de M. Gilles Croussette, Directeur des travaux publics, est présenté, notamment : 
- Suivis de divers dossiers : Réservoir d’eau potable – Piscine municipale – Rue Labrie – Centre 
communautaire (projet de rénovation) ; 
- Rénovation des deux salles de bain de l’Hôtel de Ville ; 
- Circulation route 260 : demande au ministère des Transports / installation de feux clignotants à 
l’intersection des routes 17 et 180. 

 
La Maire précise que le Conseil a pris connaissance des rapports annuels de tous les services qui leurs 
ont été acheminés récemment. 
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b. Plan de santé et sécurité au travail 
RÉSOLUTION 2024-003 
Il est proposé par le conseiller Patrick N. Jean et appuyé du conseiller Serge Pineault, que le Plan de 
santé et de sécurité au travail de la Ville de Saint-Quentin, de janvier à décembre 2024, soit approuvé.
          ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ.  

9. SPORTS, LOISIRS, VIE COMMUNAUTAIRE ET TOURISME 
a. Rapports annuel et mensuel du service des sports et loisirs 
Le rapport mensuel de M. Maxime Cayouette, directeur des sports et loisirs, est présenté, 
notamment :  
- Projets étudiants : demandes soumises au programme Été Canada ; 
- Festival de la Capitale de l’Érable : 19e édition, nouveau comité, programmation non formelle, 
demande d’aide financière : 

➢ Cette requête sera discutée à huis clos ; 
- Club de hockey « Les Castors de Saint-Quentin » – Demande d’aide financière : 

➢ Cette requête sera également étudiée à huis clos. 
- Demande de révision salariale du directeur des sports et loisirs. 
 
c. Rapport mensuel du service de la vie communautaire et du tourisme 
Le rapport de Mme Céline Savard, nouvelle directrice de la vie communautaire et du tourisme, est 
présenté, notamment : 
- Demande au fédéral au programme emploi-été ; 
- Murale : esquisse et estimation des couts (27 800 $) fournies par l’artiste Serge Richard ; 
- Jeudi ? : organisation de la première édition 2024 par l’école Mgr-Martin et demande de 
contribution financière de la Ville, à cet effet : 

➢ Cette demande sera apportée à huis clos ; 
- Guide touristique : en préparation et démarche de propositions de publicité aux entreprises. 
 

10. CORRESPONDANCE 
1) Julie Smith, directrice générale de Littératie au primaire (demande d’aide financière) : 

➢ Cette requête ne reçoit pas l’assentiment du Conseil ; 
2) Membres du comité Vélos des Hauts-Plateaux (demande de rencontre avec le Conseil) : 

➢ Le Conseil recommande de prévoir une rencontre avec les responsables du comité 
Vélos des Hauts-Plateaux lors de la réunion ordinaire mensuelle du 20 février 
prochain ; 

3) Lettre de félicitations de la Ville adressée à la Maire Nicole Somers suite à sa nomination au titre 
de « visionnaire municipale » 2023 par la FCM. 
 

11. RAPPORTS DES COMITÉS ET REPRÉSENTATIONS DU CONSEIL 
Les membres du Conseil présentent leur rapport des réunions des comités internes et externes 
auxquels ils siègent, et de quelques activités qui ont eu lieu depuis la réunion ordinaire du Conseil 
du 20 décembre 2023. Un registre des rapports des comités et représentativités est disponible pour 
consultation à l’Hôtel de Ville aux heures régulières de bureau. 
 

12. RECOMMANDATIONS SUITE AUX RÉUNIONS DE COMITÉS INTERNES ET EXTERNES  
Aucunes. 
 

13. RAPPORT DE LA DIRECTRICE GÉNÉRALE ET RAPPORT ANNUEL  
Le rapport des récentes réunions des comités internes et externes de la Directrice générale et de 
quelques activités qui ont eu lieu depuis la réunion ordinaire du Conseil du 20 décembre 2023, est 
présenté. Le rapport de la Directrice générale est disponible pour consultation dans le registre des 
rapports des comités et représentativités. Le rapport annuel de la Direction générale a été présenté 
préalablement au Conseil. 
 

14. AFFAIRES NON TERMINÉES  
a. CPMU – Suivi à la situation d’urgence survenue le 19 décembre 2023 
Suite à la panne de courant survenue le 19 décembre 2023, la Maire affirme que les procédures 
d’urgence furent lentes à démarrer et que des mesures ont été prises afin d’améliorer la gestion des 
services lors d’une telle situation dans le futur. 
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b. Documentaires – Centre d’interprétation CTAG 
RÉSOLUTION 2024-004 
Il est proposé par le conseiller Serge Pineault et appuyé du conseiller Roger Guimond, que l’entente 
entre les productions Cinéstésia S.E.N.C. et la Ville de Saint-Quentin/Centre touristique de l’ancienne 
gare (CTAG), en vue de la production d’une série de 4 documentaires historiques (centres 
d’interprétation) sur les thèmes inhérents à Saint-Quentin (chemin de fer, agriculture, foresterie, 
acériculture), au cout de 62 956,78 $, soit conclue.   ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 
 
c. Requête du Conseil paroissial - déneigement 
La Directrice générale procède à la lecture de la lettre signée par Mme Monique Ouellet, présidente 
du conseil paroissial des affaires économiques de la Paroisse Très-Saint-Sacrement de Saint-Quentin, 
lequel demande une révision à la hausse de la contribution annuelle de la Ville relativement au frais 
de déneigement. Le Conseil recommande d’étudiée cette requête à huis clos. 

 
15. AFFAIRES NOUVELLES  

a. 1re lecture par son titre (sic) de l’amendement à l’arrêté procédural  
RÉSOLUTION 2024-005 
Il est proposé par le conseiller Patrick N. Jean et appuyé de la conseillère Marie-Josée Thériault, que 
l’amendement no 01-2018-02 à l’arrêté procédural, en vue de ramener le jour de la réunion ordinaire 
mensuelle au 2e mardi du mois, soit approuvé en première lecture en entier.   
          ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 
b. 2e lecture en entier (sic) de l’amendement à l’arrêté procédural 
RÉSOLUTION 2024-006 
Il est proposé par le conseiller Roger Guimond et appuyé du conseiller Alain Martel, que 
l’amendement no 01-2018-02 à l’arrêté procédural, en vue de ramener le jour de la réunion ordinaire 
mensuelle au 2e mardi du mois, soit approuvé en deuxième lecture par son titre.   
          ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 
c. Radio communautaire : requête financière 
Mme Suzanne Coulombe procède à la lecture de la lettre de la Radio des Hauts-Plateaux adressée à 
la communauté rurale de Kedgwick et à la Ville de Saint-Quentin et elle cède la parole à Mme France 
Levesque, porte-parole de la Radio communautaire, présente en réunion. Mme Levesque informe, 
dans un premier temps, de la démission de M. Marcel Arpin comme président et que l’intérim est 
assuré par M. Olivier Rondot. Elle explique la situation financière précaire de la Radio des Hauts-
Plateaux et transmet l’information pertinente de la demande en vue d’un possible appui financier 
du Conseil municipal. Ce dernier recommande d’étudier cette requête à huis clos. 
 
d. Entretien ménager – Hôtel de Ville et Bibliothèque publique 
RÉSOLUTION 2024-007 
Il est proposé par le conseiller Roger Guimond et appuyé du conseiller Patrick N. Jean, qu’un appel 
d’offres soit lancé du 18 janvier 2024 au 16 février 2024, en vue de l’entretien ménager à l’Hôtel de 
Ville et à la Bibliothèque publique La Moisson de Saint-Quentin, pour un contrat d’une durée d’un 
an.          ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 
 
e. Proclamation : Le mois de sensibilisation à la maladie d’Alzheimer 
Mme Suzanne Coulombe en fait la lecture et la Maire y appose sa signature. 
 
f. Comité du personnel 
Cet item sera discuté à huis clos. 
 

16. AVIS DE MOTION 
Aucun. 
 

17. AUDITION DE PÉTITIONS, MÉMOIRES ET INTERVENTIONS AU CONSEIL 
 

18. DATE DE LA PROCHAINE RÉUNION ORDINAIRE 
Prochaine réunion ordinaire mensuelle : le 20 février 2024 à 19 h 30. 
 
HUIS CLOS 
RÉSOLUTION 2024-008 
Il est proposé par le conseiller Roger Guimond et appuyé de la conseillère Marie-Josée Thériault, que 
la réunion ordinaire mensuelle se poursuive à huis clos.  ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 
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Fermeture du huis clos 
RÉSOLUTION 2024-009 
Il est proposé par le conseiller Roger Guimond et appuyé du conseiller Patrick N. Jean, que le huis 
clos prenne fin.        ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 
 
RAPPORT DU HUIS CLOS 

 
SERVICES DES SPORTS, LOISIRS, VIE COMMUNAUTAIRE ET TOURISME 
Comité du Festival de l’Érable  
Le Conseil approuve l’aide financière de 1 000 $, déjà prévue au budget. 

 
École Mgr-Martin  
RÉSOLUTION 2024-010 
Il est proposé par le conseiller Patrick N. Jean et appuyé du conseiller Alain Martel, qu’un montant 
de 250 $ soit approuvé, en vue de l’activité « Soirée jeux familiale à l’école Mgr-Martin » prévue le 
25 janvier 2024.        ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 
 
Club de Hockey « Les Castors » 
RÉSOLUTION 2024-012 
Il est proposé par le conseiller Serge Pineault et appuyé du conseiller Patrick N. Jean, qu’un montant 
de 1 000 $ soit remis au Club de Hockey « Les Castors » dans le cadre de la levée de fonds annuelle 
du Club.         ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 
 
AFFAIRES NON TERMINÉES 
Paroisse du Très-Saint-Sacrement  
Le Conseil recommande de prévoir à l’automne 2024 lors de l’analyse budgétaire 2025, un don 
monétaire, et ce, outre la subvention de 2 000 $. 
 
AFFAIRES NOUVELLES 
Radio des hauts plateaux  
RÉSOLUTION 2024-011 
Il est proposé par la conseillère Marie-Josée Thériault et appuyé du conseiller Serge Pineault, qu’un 
montant de 4 000 $ soit remis en don plus la somme de 2 000 $ en annonces publicitaires, à la Radio 
des Hauts-Plateaux pour l’année 2024.     ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 
 
Comité du personnel 
RÉSOLUTION 2024-013 
Il est proposé par le conseiller Alain Martel et appuyé de la conseillère Marie-Josée Thériault, que 
Mme Francine Thériault soit embauchée à titre d’adjointe administrative au service des loisirs, de la 
vie communautaire et du tourisme, du 13 mai 2024 au 13 septembre 2024, à raison de 37,5 heures 
par semaine, au taux horaire établi selon l’échelle salariale.  ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 
 
RÉSOLUTION 2024-014 
Il est proposé par le conseiller Roger Guimond et appuyé du conseiller Patrick N. Jean, que Mme 
Mireille St-Laurent soit embauchée à titre d’agente administrative au service de la vie 
communautaire et du tourisme, à partir du 29 janvier 2024, à raison de 1-2 jours par semaine, au 
taux horaire établi selon l’échelle salariale.    ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 
 
RÉSOLUTION 2024-015 
Il est proposé par la conseillère Marie-Josée Thériault et appuyé du conseiller Alain Martel, que le 
rapport du huis clos soit accepté tel que présenté.   ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 
 

19. LEVÉE DE LA RÉUNION 
La séance est levée à 21 h 28. 
 

_____________________________________         ____________________________________ 
Suzanne Coulombe      Nicole Somers 
Directrice générale/Greffière     Maire  
 
_____________________________________ 
Linda Levesque Borris 
Greffière adjointe 


